



El rearmamento nazi preocupa a la República francesa

PORTAVOZ DE LA UNIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA FEDERACIÓN PROVINCIAL DE JUVENTUDES SOCIALISTAS UNIFICADAS

Avance leal en el frente de Madrid

Ha sido ocupada la casi totalidad del Parque del Oeste

Aspectos de la Conferencia Juvenil

LOS CAMPESINOS

Aquel muchachote fuerte que había dejado las trincheras para asistir a la Conferencia en representación de la provincia de Jaén produjo verdadera sensación entre los delegados. Era la representación auténtica de la joven generación agrícola...

La juventud campesina es hoy una fuerza invencible. A través de las distancias, tiende sus brazos, abiertos, a los trabajadores de la ciudad, a sus hermanos...

Acción en la guerra y acción en la retaguardia. Heroísmo difuminado por la distancia, en los frentes. Sentido constructivo, incógnito hasta ahora, en la retaguardia...

Aquí es, justamente, donde más interés ponían en sus intervenciones los delegados del agro español. Han desaparecido, es cierto, los viejos caciques, el tradicional señorío adinerado...

Esta declaración categórica es hoy la posición justa de los jóvenes campesinos. Y cuando, en otros momentos de la Conferencia, se habló de la colectivización del trabajo...

Esta declaración categórica es hoy la posición justa de los jóvenes campesinos. Y cuando, en otros momentos de la Conferencia, se habló de la colectivización del trabajo...

El último acto del 5.º Regimiento

Pronuncian importantes discursos "Pasionaria", José Díaz, Carlos, Lister, Modesto y Redondo

Madrid, 28.—Se ha celebrado un acto de despedida del 5.º Regimiento que se disuelve, como es sabido, para que sus unidades pasen a formar parte del Ejército Popular.

En la presidencia del acto tomaron asiento: "Pasionaria", José Díaz y los comandantes del 5.º Regimiento Carlos, Lister y Modesto, y el alcalde de Madrid.

Se leyeron numerosas adhesiones de las brigadas de todos los frentes de combate del Centro y de Partidos y juveniles antifascistas de todos los sectores.

A continuación, "Pasionaria" pronunció un breve discurso, en el que dijo que en los primeros momentos de la sublevación algunos elementos se opusieron a la formación organizada de las fuerzas antifascistas...

La guerra necesita de la participación de todos los españoles. Hemos de ganarla primero y después podremos decir a todos los pueblos del mundo: "Nuestro Ejército está dispuesto para ayudarlos, del mismo modo que vosotros pueblos nos ayudaron a través de la heroica Brigada Internacional."

Había después Redondo, alcalde de Madrid.

A continuación hizo uso de la palabra José Díaz, quien dijo: "Queremos que el nuevo Ejército Popular sea lo que es en pequeño el 5.º Regimiento. Cuando el Partido Comunista organizó el 5.º Regimiento no lo hizo con el propósito de crear un Ejército. Quiere, al contrario, que haya un solo Ejército fuerte que gane primero la guerra."

Juventudes Socialistas Unificadas

COMITES PROVINCIAL Y LOCAL

Se convoca, para mañana sábado, a las tres y media de la tarde, a todos los secretarios generales de los Radios Sur, Este, Oeste, Arboleja y Albatalla, de Murcia, y Juventudes de Abanilla, Alcantarilla, Aljucer, Beniel, Cabezo de Torres, Churra, Esparragal, Espinardo, Javalí Viejo, La Raya, Palmer, Molina de Segura, Puebla de Soto, Santomera, Sangonera la Seca, Era Alta, Rincón de Seca y Montequadri, para una reunión conjunta con los secretarios generales de los Comités provincial y local, a fin de organizar la asamblea de las J. S. U., que tendrá lugar durante los días 6 y 7 del próximo febrero, en esta capital.

RADIO "TOMAS LOPEZ", ALBATALLA

Se cita a todos los camaradas comunistas y simpatizantes a una reunión que se celebrará hoy, a las siete y media de la noche, en el local de este Radio (antigua iglesia de San Antón).

LA LUCHA EN EL CENTRO

El audaz golpe de mano de nuestras fuerzas en el Parque del Oeste

Madrid, 28.—Durante toda la noche se desarrolló gran actividad en el sector del Parque del Oeste. A media noche se dió la orden general de ataque. Las fuerzas leales, a pesar de la lluvia y de la enorme cantidad de barro que impedían los avances, se lanzaron impetuosamente contra las trincheras y parapetos enemigos. Los avances fueron muy lentos, debido a las malas condiciones del terreno. A pesar de ello la conquista del terreno se llevó con magnífica regularidad. Fueron tomadas una serie de trincheras y parapetos a todo lo largo del Parque del Oeste, donde los fascistas opusieron tenaz resistencia.

El movimiento tuvo carácter envolvente, pues nuestro muro de contención se hallaba colocado desde la Moncloa hasta parte de Puerta de Hierro. Nuestras fuerzas avanzaron enérgicamente. Los fasciosos se retiraron hacia el Puente de los Franceses a fin de evitar que les fuera cortada la retirada. El golpe de mano, realizado entre la sorpresa del enemigo, produjo excelentes resultados. Fueron ocupadas la casi totalidad de las posiciones fascistas, y por tanto, la casi totalidad del Parque del Oeste. Solo quedan en poder del enemigo unos treinta metros donde existen unas trincheras y pequeños parapetos.

Las operaciones terminaron de madrugada, habiéndose conseguido desconectar

a unos pequeños grupos rebeldes que ofrecían cierto peligro de haber conseguido apoyar a los pequeños grupos que resisten en las ruinas del Hospital Clínico.

Esta mañana el general Mijaia recibió al coronel Prada quien manifestó a los periodistas que había celebrado una entrevista para enterar al presidente de la Junta de que por consecuencia del afortunado golpe de mano efectuado esta mañana, las tropas leales habían conseguido ocupar casi íntegro, el Parque del Oeste, quedando solo unos treinta metros en poder de los fasciosos.

DETALLES DE LAS OPERACIONES DEL PARQUE DEL OESTE

Madrid, 28.—Antes de dar el audaz golpe de mano que produjo la conquista de la casi totalidad del Parque del Oeste, los servicios de enlace realizaron una incursión por el campo enemigo. Tan pronto como se recibió la orden las fuerzas leales se lanzaron con gran rapidez al ataque, lo que produjo la sorpresa de los fasciosos, que no pudieron reaccionar hasta que nuestras tropas se hallaban a escasisima distancia. Los rebeldes no tuvieron tiempo ni de disparar casi. Algunos escasos disparos de nuestros morteros pusieron en fuga a los fascistas. Entonces entraron en acción nuestros dinamiteros, que arrojaron gran número de bombas contra los rebeldes que huían. Algunos intentaron resistir, pero nuestros dinamiteros anulaban por completo sus esfuerzos.

Las bombas leales produjeron grandes estragos en los parapetos enemigos. En poco tiempo gran número de trincheras cayeron en nuestro poder. Nuestras tropas, apenas situadas en las trincheras recientemente conquistadas, hostilizaron a pequeños grupos que desalojaron inmediatamente sus posiciones. La situación de nuestras fuerzas, después de las operaciones de hoy, es excelente. Nuestras baterías tienen bajo sus fuegos el cruce de dos carreteras, un puente y la línea férrea. Cubren las líneas leales un amplio frente desde el Parque del Oeste hasta la Ciudad Universitaria, haciendo así más angustiosa la situación de los fasciosos que proyectaban entrar en Madrid.

A media tarde los fascistas intentaron tomar su revancha, atacando las posiciones que les habían sido arrebatadas, pero sus esfuerzos resultaron absolutamente estériles.

Llegada del Presidente de la Comisión Judicial Depuradora de Murcia

Ha llegado a Murcia el magistrado del Tribunal Supremo, señor Enjuto Ferrán, presidente de la Comisión judicial depuradora de la provincia de Murcia.

El señor Enjuto se reunió inmediatamente con los representantes sindicados que componen dicha Comisión, camaradas Ramón Cháfer, por la U. G. T. y Carrazoni, por la C. N. T., a fin de dar comienzo a la labor señalada por el Gobierno.

crática, liberal y pacifista a que yo represento."

El discurso produjo entre los delegados verdadera sensación. Por último, la Asamblea terminó con la aprobación del proyecto de la Comisión Internacional de Higiene sobre la situación de España.

Federación Provincial de Juventudes Socialistas Unificadas

Las Asambleas de la Juventud

Por decisión tomada en la reunión del Comité Provincial, celebrada anoche, se convocan cinco grandes Asambleas de la Juventud en aquellos lugares que desde el punto de vista de nuestra organización reúnen las condiciones geográficas y políticas más adecuadas.

El próximo 7 de febrero se celebrará la Asamblea de la comarca de Murcia, comprendiendo a las Juventudes Socialistas Unificadas de la capital, de la huerta y de los pueblos inmediatos. En ella informará el camarada Francisco Félix Montiel, en nombre del Comité Provincial.

El día 14 se celebrarán las cuatro Asambleas restantes, eligiéndose las poblaciones de Cartagena, Lora, Cieza y Cehegín, como los puntos de concentración de las delegaciones. Para informar en estas Asambleas, en nombre del Comité Provincial, se designa a los camaradas Espinosa, Rodríguez, Alvarez-Castellanos y Gómez.

Por circular especial se notificará a las Juventudes elegidas como preparadoras de las Asambleas las instrucciones que procedan, verbalmente ampliadas por los camaradas delegados del Provincial en el viaje que recientemente hagan a las correspondientes poblaciones.

La importancia de estas Asambleas ha de ser vital para el movimiento juvenil de nuestra provincia. Sobre todo, han de constituir un paso decisivo para el gran Congreso Provincial en organización.

En la Sociedad de Naciones

Alvarez del Vayo reivindica nuevamente la causa por la que nuestros soldados combaten en los frentes

Ginebra, 28.—La Asamblea de la Sociedad de Naciones ha terminado sus deliberaciones con la sesión de hoy. En ella se resolvió definitivamente el problema franco-turco en la cuestión de Alejandrette, de modo contrario a los propósitos de Mussolini, que trataba de conseguir una aproximación italo-turca.

También ha sido arreglado el problema de Dantzig.

El Consejo de la Sociedad de Naciones ha terminado con los asuntos relativos a la limitación de armamentos, acordándose dejar su resolución definitiva para una próxima reunión ordinaria.

El representante de Chile intentó renovar la cuestión de los refugiados en las Embajadas extranjeras de Madrid, pero el Consejo acordó adoptar la misma posición seguida por nuestro camarada Alvarez del Vayo, acerca de la declaración de no haber lugar a deliberar sobre la proposición. Retirada ésta, el delegado de Chile hubo de renunciar a la proposición sobre nom-

bramiento de una Comisión encargada de la solución del asunto.

Alvarez del Vayo terminó el debate, después de la intervención de Litvinov, oponiéndose a la tesis del delegado chileno y afirmando que en España no se debate actualmente la lucha entre ideologías extremistas, sino la lucha criminal entre un grupo de traidores que se alzan en armas contra el Gobierno legítimo, y este mismo Gobierno, parlamentario, democrático, pacifista, elegido por la voluntad popular.

"Por Europa se ha hecho circular la visión de una España roja, caótica, que es absolutamente falsa. Lamento no poder ofrecer a la Asamblea un Presidente Azaña o un jefe del partido cristiano vasco como Aguirre, súbitamente transformados en comunistas "enragés", aunque su transformación la conserven oculta en sus carnets". Los autores de aquella leyenda a que antes me refería están en absoluto carentes de sentido común. No es la España que presentan, la verdadera España demo-

Partido Comunista UNA CONFERENCIA DE MONTIEL

Hoy viernes, día 29, a las seis y media de la tarde, explicará una conferencia en el salón de actos de NUESTRA LUCHA el camarada Francisco Félix Montiel, sobre el tema "El Partido y los Sindicatos".

Todos los militantes del Partido de Murcia y su término municipal están obligados a concurrir a dicho acto. Quedan invitadas de una manera especial los simpatizantes de nuestro Partido.

Por el Comité provincial: El secretario general.

El paganismo nazi frente al jesuitismo católico

El mariscal Luddendorf critica la posición de Alemania ante la rebelión fascista de España y considera al traidor Franco un simple fracasado

Berlín, 28.—Las autoridades fascistas han ordenado la recogida del último número de una revista editada por el mariscal Luddendorf por un artículo titulado "Reunión de brujos", que descubre la mano potente que enreda todas las situaciones internacionales. Luddendorf censura la posición de Alemania con respecto al traidor Franco, a quien critica duramente desde

un punto de vista militar, considerándole fracasado como director del movimiento español.

Se dice también en el artículo que Francia teme que Franco pague sus deudas con Marruecos español, pero lo cierto es que Franco pagará como sea, aunque sea con el escaso dinero de que dispone, por habérsele concedido en calidad de anticipo por los jesuitas.

# Una brillante conferencia de nuestro camarada Anselmo Font

(Viene de cuarta plana.)

Ya que ahora mismo hemos tenido una prueba evidente de que no se nos considera en condiciones para hacer frente a la marcha económica e industrial con la incautación de las industrias por parte del Estado. Ciertamente esta medida es también, relativamente considerada, una socialización, pero hubiese sido un motivo de orgullo para la clase trabajadora haber podido descargar ahora al Estado de una labor que más tarde o más temprano ha de venir a nosotros.

Yo tengo el firme convencimiento de que concediendo a las juventudes una mayor intervención en la vida activa social y política del país se conseguirá una eficacia que en los momentos presentes estamos lejos de alcanzar. Hemos visto cómo esas juventudes han respondido plenamente en el campo de batalla, que es donde únicamente se les ha concedido sitio para desenvolverse. Ahora ellas se han encargado de demostrarnos que tienen también una preparación moral e intelectual suficiente para tomar parte también en la dirección de la organización de la retaguardia, ya que esos defectos que acabo de apuntar no son solos, sino que todos sabemos que existen otros más de menos importancia a los cuales no voy a referirme ahora, pero que sirven para asegurarnos de que a la dirección del país en estos momentos de defensa contra el extranjero le falta algún detalle; le falta algo que nosotros creemos que puede proporcionarlo nadie más que las juventudes.

De todos modos y en tanto esto llega o no llega, bueno será que las organizaciones sindicales nos vayamos ocupando de ir acomodando nuestra acción a lo que es característica esencial de las mismas, dejando las funciones políticas a aquellos organismos facultados al efecto por los partidos, que son los que deben realizarlas.

A propósito de esto debo decir que se está haciendo una campaña ruda y violenta contra la actuación de los partidos políticos. Si quien hace esta campaña no estuviese garantizado por una actuación revolucionaria de muchos años, sería cosa de pensar que teníamos todavía mucho enemigo en la retaguardia. Pero incluso considerando esa veterania revolucionaria, vamos a decir a estos camaradas que pretenden la desaparición de los partidos políticos, que esta teoría es suicida, porque sin partidos políticos detrás de los sindicatos no se va a ninguna parte. La autonomía de los sindicatos conduce inevitablemente a querrelas y disensiones entre los mismos que únicamente puede evitar una organización política encargada de armonizar los intereses de todos los sindicatos y que obligue a éstos a seguir el camino debido en atención a su propio interés. Sin partidos políticos sucedería lo que sucedió en Italia, que ganadas las fábricas se perdió la revolución porque no hubo modo de sostener el sistema. Lo que hay que hacer es obligar a que actúen exclusivamente dentro de su órbita natural sin inmiscuirse en funciones políticas que de ningún modo les corresponde. Aun dentro de la propia organización sindical, cada sindicato, cada comité, cada Federación, tiene unas atribuciones y unas facultades perfectamente delimitadas. Pues bien, tampoco ha de excederse en ningún caso de esas atribuciones, porque al hacerlo, como invadir el campo de acción de la política no produce más que enredos y desprestigios de autoridad que llevan derechamente al caos.

Precisamente a causa de esa actitud de soberbia e independencia en que se han colocado algunas organizaciones, se han dado algunos casos que si bien en los primeros momentos eran disculpables, en atención a la exaltación de los instantes que se corrían, no tienen justificación alguna cuando las cosas van ya encanizadas, y no existen aquellos motivos de premura, sorpresa y necesidad.

Me refero a las peticiones de dinero a elementos pudientes alegando fútiles pretextos. No voy a defender yo desde aquí, ni desde ningún sitio, a esos elementos. Ya era hora que alguna vez en su vida trabajaran, y ahora les toca trabajar siquiera sea para defenderse. Lo que si quiero hacer constar es que estas medidas que indiscutiblemente encierran un carácter político neto, han de realizarse por los elementos adecuados, pero no un comité sindical o un comité inventado, o un militante cualquiera, ya que se han dado casos de tamaña despreocupación y osadía, en primer lugar porque eso es suprimir un capitalista creando otro, y además porque esa labor más que revolucionaria es propia de saltadores de caminos.

Desde luego, no creo necesario decir que no han sido precisamente elementos ni comités de la U. G. T. los que se han distinguido en esa actuación amorosa y pumbe. Pero no impide que yo me ocupe públicamente de la cuestión, porque públicos son los efectos y porqué aunque nosotros no queramos algo no lo cae, ante el mundo, del descrédito y del baldón que estos hechos arrojan sobre los que los realizan.

La U. G. T. no solamente no tiene arte ni parte en estos hechos vergonzosos sino que desde aquí, y por mi mediación anuncia que en lo sucesivo los impedirá por cuantos medios tenga a su alcance, rechazando en absoluto toda la responsabilidad sobre quienes alegremente concientian, alienan, y estimulan esa conduc-

ta criminal que deshonra a la clase trabajadora.

## LA MAGNIFICA ACTUACION DE NUESTRAS MUJERES

Quiero también referirme hoy a la magnífica actuación de las mujeres antifascistas murcianas a lo largo de la cruel guerra que estamos sosteniendo.

A pesar de todos los viejos prejuicios, a pesar de toda la presión que sobre las conciencias femeninas se han venido haciendo por todos los medios y principalmente por el arte y el confesionario; a pesar, en fin, de que la mujer española, por esta y otras causas, no estaba suficientemente preparada para cooperar en un plano de igualdad con los hombres, es de cierto que nuestras mujeres han respondido en muchos casos, y aquí en Murcia lo hemos podido comprobar, a ser ellas las que marcan la verdadera pauta revolucionaria a seguir.

Desde ahora la mujer ya no ha de constituir un elemento pasivo en la sociedad, como hasta aquí ha venido siendo considerado. Es un elemento tan activo como el hombre y ha de contribuir a la instauración de la nueva sociedad con su propio esfuerzo, y con su propia personalidad, para construir, perfilar y establecer el nuevo orden de cosas.

Estas abnegadas y heroicas mujeres murcianas que han presenciado con alegría la partida de sus compañeros, de sus hijos o de sus padres, o hermanos, hacen el frente de combate; que les han alentado en el cumplimiento de sus deberes; que les han impulsado a hacerlo cuando ellos vacilaban; que han recibido estoicamente, con un rictus de amargura revelador de su dolor, pero con un sobrio gesto de serenidad revelador de su conciencia revolucionaria, la noticia de la caída de alguno de esos seres queridos. Estas mujeres, repito, nos han servido de sólido apoyo moral en todos los momentos, y a estas mujeres son a las que me dirijo en emocionada invocación para decirles que ellas que han hecho tanto por la causa, están todavía obligadas a hacer más, porque vivimos en unos instantes en que todas nuestras actividades, todas nuestras energías, todos nuestros trabajos, por muchos que sean, son insuficientes. Es preciso más; hay que hacer más; hay que trabajar más. Hemos de tener siempre el pensamiento fijo en la idea de que mañana hemos de luchar por la causa más de lo que hemos luchado hoy; y esto en la inteligencia de que hoy debemos haber luchado más de lo que lo hicimos ayer. Este es un propósito que debemos albergarlo todos, mujeres y hombres, pero con mucho mayor motivo ellas, porque no tienen suficientemente desarrollado el espíritu de clase y no podemos dejar que su conciencia revolucionaria siga a merced de un momento de inspiración sentimental, sino que hemos de aprovechar la oportunidad de ese momento para extirpar de sus conciencias todos los detritus que sobre ellas han arrojado largos siglos de dominación clerical y de creencias serviles, echando en cambio la semilla de un nuevo sentimiento: el de que esa inspiración que ahora han tenido no es una cosa momentánea ni transitoria, sino que además de obedecer a impulsos sentimentales e intuitivos, está apoyada por la razón y en entendimiento y es menester que cristalice definitivamente en una nueva conciencia.

Así, pues, mujeres antifascistas murcianas, vuestra labor hasta hoy es magnífica y prometedora. Pero tenéis que manteneros en ella con el propósito decidido de perfeccionarla, porque no sabemos lo que nos tiene reservado el porvenir. Tampoco sabemos si las sorpresas que pueda depararnos son próximas o remotas. Nadie puede decir que dentro de unos días no se desencadenará una guerra terrible que haga necesaria la utilización de todos los hombres. Y entonces ¿qué había de hacer la mujer? Si dejamos las tierras y las fábricas y los talleres sin producir, ¿qué pronóstico se podría hacer respecto de la guerra?

Por ello la mujer debe prepararse convenientemente para realizar todos los trabajos. Absolutamente todos; incluso capacitarse para el ejercicio de las armas. Y por ahora su obligación inmediata es encuadrarse en organizaciones en las cuales pueda recibir enseñanzas adecuadas. Son numerosas las mujeres murcianas que se han afiliado a organizaciones de este carácter que aquí lo encarna maravillosamente la Asociación de Mujeres Antifascistas.

Pero no basta con afiliarse, sino que hay que asimilarse todas las doctrinas precisas para formarse una conciencia íntegramente revolucionaria al propio tiempo que se preparan para toda eventualidad.

Yo confío en que todas las mujeres que me escuchan, sabrán hacerse cargo de la importancia de su actitud, según se desprende de los principios expuestos, y no perderán un instante en llevar a la realidad esos propósitos, porque con ello además de acreditarlas por sí mismas como elementos de eficacia, contribuirán poderosamente a la consecución de la victoria definitiva.

## NUESTRA CRISIS DE CRECIMIENTO - LOS NUEVOS "EXTREMISTAS"

Otro hecho que se ha manifestado recientemente, aunque se ha venido incurriendo desde unos meses a esta parte, es el del crecimiento extraordinario que han experimentado las organizaciones proletarias.

Antes de referirme concretamente a la

manera de manifestarse este fenómeno en relación con la vida local, produciendo perturbaciones e incidentes que están en el ánimo de todos, quiero hacer unas pequeñas observaciones acerca del origen y desarrollo del mismo.

Aunque este crecimiento obedezca, naturalmente, en su origen a las nuevas condiciones en que se desenvuelve la vida nacional, constituye un verdadero complejo que es preciso analizar detenidamente hasta concretar al detalle todas las causas, todos los impulsos y todas las intenciones que llevan cada nuevo elemento a las organizaciones obreras.

El movimiento social y obrero en España antes del 18 de julio era ya lo suficientemente fuerte y lo bastante desarrollado para que dentro de las organizaciones estuvieran encuadrados todos aquellos elementos que sintieran un impulso y una conciencia revolucionaria. Esto no cabe duda. Todos los que han ingresado después lo han hecho forzados por las circunstancias y ninguno de ellos tiene el espíritu revolucionario mínimo indispensable para poder afirmar sinceramente que es un miembro integral de tal o cual organización.

Es evidente también que, aunque estos elementos carecen de este impulso revolucionario, en cambio se puede establecer una cierta graduación, desde aquellos en los que ese impulso puede arraigar casi instantáneamente por haber pertenecido a partidos políticos, casi años, hasta aquellos otros en los cuales ese espíritu no podrá arraigar nunca porque toda su vida la han pasado y se han educado en un ambiente contrarrevolucionario, después de haber pasado por aquellos que inconscientemente no se han preocupado nunca del problema social y tienen la conciencia todavía virgen para ser formado con arreglo a los nuevos principios.

Voy a considerar solamente el caso de aquellos contrarrevolucionarios de ayer que hoy se sienten invadidos de un espíritu avanzado que por lo visto tenían insospechadamente oculto.

Se puede establecer como principio evidente que un espíritu contrarrevolucionario no puede convertirse en revolucionario de la noche a la mañana. Y tentativa en cuenta este principio podemos afirmar, sin temor a ser desmentados, que todos esos contrarrevolucionarios que se han buscado el apoyo de un carnet siguen siendo tan enemigos de la clase obrera como lo han sido siempre.

Si analizamos también un poco qué reacción experimentan aquéllos contrarrevolucionarios, aquél burgués, aquél fascista, de ese momento se ve impelido a salvaguardarse tras un carnet sindical, podemos observar el medio de vida en que se ha educado, el ambiente en que ha vivido, el haber gozado de todos aquellos privilegios que estaban vedados a las clases trabajadoras, a las que oprimía, le impulsaban a sentir ciertas simpatías hacia el anarquismo, porque ellos están que en un régimen anarquista podrán seguir disfrutando de su libre albedrío, y podrán seguir medrando en casi iguales condiciones. Yo, que no soy anarquista, no puedo decir si están equivocados o no; ni tampoco puedo afirmar si esta simpatía es recíproca por parte de los elementos anarquistas. Lo que sí puedo proclamar, porque es un hecho rigurosamente cierto, es que los que nunca se han sometido a ninguna disciplina, los que nunca han sentido la necesidad del apoyo social porque tenían en sí mismo cuanto necesitaban, los que por haberse criado en un ambiente individualista en grado excesivo porque tenían medios para ello, esos elementos tenían una aversión profunda hacia aquellas organizaciones, en las cuales, al ingresar, dejaban de ser personalidades para engrosar la masa, y en cambio, sienten una simpatía innata que les inclina abiertamente hacia el anarquismo.

Lo triste es que no han encontrado obstáculo serio que les impidiera seguir ese camino, y lo más lamentable todavía es que no solamente han logrado incrustarse en esas organizaciones elementales, raramente reaccionarias, sino que incluso han obtenido puestos de responsabilidad, desde los cuales se dedican, ¿cómo no? a hostilizar abiertamente a quienes han sido y son sus principales y únicos enemigos: los representantes de la libertad y del progreso.

Una prueba de ello la tenemos en algunas campañas que desde hace poco vienen desarrollándose en órganos periodísticos afectos a esa tendencia, abusando de la libertad y de la tolerancia de los demás.

Y a este propósito he de decir que la libertad no es el uso hasta el abuso de todas las facultades que puede poseer el hombre. Esta teoría es regresiva, hasta el punto de que en otros términos ha sido definida en la imaginación popular por la ley del más fuerte.

La libertad no es otra cosa que la garantía de poder ejercer cada uno todos sus derechos y, naturalmente, que esa garantía, a la vez individual y colectiva, sirve tanto para facultar a un individuo para hacer su voluntad como para restringir esas mismas facultades en cuanto invada la de otro ciudadano.

Hasta ahora no se ha concedido importancia al hecho esencial de que no hay libertad posible sin emancipación económica, y ésta ha sido la lucha-táctica de la U. G. T. a través de toda su existencia, ya que si hasta ahora esa libertad sólo la disfrutaban unas clases privilegiadas, el objetivo primordial de las organizaciones sindicales de la gloriosa Unión General de Trabajadores es conseguirla para las clases en dichas organizaciones enroladas. Esto es, en las clases proletarias.

Y si la U. G. T. ha luchado toda su vida por conseguir ese objetivo, es claro que no vamos a permitir ahora que en el momento culminante del triunfo veamos menoscabados esos derechos por unos arrabistas que pretenden explotar en beneficio personal las trágicas circunstancias en que nos hallamos.

Nosotros hemos podido ver con asombro cómo periódicos veteranos en la lucha se lanzan abiertamente al ataque contra ministros del Gobierno del Frente Popular, como el camarada Prieto, sin detenerse a pensar un momento las consecuencias que campañas de esta naturaleza pueden producir en momentos como los actuales. Y no es solamente esto: recientemente hemos visto cómo esos mismos periódicos, sin sujetarse a las mínimas reglas de discreción exigibles en los presentes momentos, declaran abiertamente en sus columnas cosas que sería preferible mantener en reserva, ya que pueden servir, hábilmente manejadas, al enemigo para sus campañas en el extranjero.

En fin: el fruto de esa imprudencia cometidas al albergar en sus filas a elementos que no debían de haber salido de sus madrigueras, se está viendo claramente en esas maniobras.

## CONCEPTO DE LA UNIDAD SINDICAL

Yo quiero proclamar desde aquí que esas organizaciones anarquistas y anarcosindicalistas, así como la C. N. T., tienen, desde luego, una limpieza histórica revolucionaria. Sus hombres más caracterizados son hombres que se han distinguido toda su vida por su constante rebeldía hacia un estado de cosas que ahora desaparece para no volver. Las masas que de antiguo pertenecían a esas organizaciones son masas que han sufrido persecuciones y que tienen sus cárnets todavía señalados por la traidad con que eran tratadas por los sátrapas del viejo sistema gubernamental. Y recientemente hemos visto cómo hombres que han dedicado toda su vida al anarquismo han hecho, finalmente, ofrenda generosa de ella en la lucha contra la reacción y el invasor extranjero, muriendo valerosamente ante el enemigo en el frente de combate, defendiendo sus ideales proletarios con toda su generosa vida.

En estas condiciones yo no vacilo en afirmar que por nuestra parte no ha de variar un ápice nuestra conducta con relación a las masas encuadradas de antaño en la C. N. T., ni tampoco respecto a sus militantes caracterizados que la han venido representando de antiguo. Son luchadores y son trabajadores, y como a tal los consideramos, y como a hermanos que somos de clase los estimamos. Pero a nosotros, camaradas, no se nos puede exigir que tengamos esa consideración, ese trato, ni esa estimación hacia los que, agarrándose al hierro candente que se les brinda en los momentos de la caída irremisible, se incrustan en ella, no para salvarse, que este deseo hasta cierto punto podría resultar legítimo, sino para buscar una posición más cómoda desde la cual seguir asestando sus puñaladas a la clase obrera, y de la manera más cruel y más ignominiosa dentro de las mismas organizaciones proletarias. A esto, camaradas, tenemos que ponerle nosotros, luchadores de siempre, un alto en el camino.

Nosotros no perseguimos, porque hacerlo sería suicida, un afán de desunión a las organizaciones obreras. En estos momentos críticos de vida o muerte, en los que el pueblo español se está jugando su libertad y su existencia, en los que es preciso permanecer estrechamente enlazados para conseguir el objetivo principal y único de derrotar y aplastar al enemigo que tenemos enfrente; cuando es preciso que todos los democratas y todos los liberales y todos los amantes del progreso se sientan poseídos por el solo afán de hacer triunfar la libertad y la democracia, sería un crimen estúpido y necio fomentar o estimular la discordia entre los trabajadores, entre los mismos hermanos de idéntica clase.

Pero queremos advertir a los camaradas de la C. N. T. que ese peligro de discordia sólo puede sobrevenir por parte de aquellos elementos que imposiblemente han permitido introducirse en sus filas, y que siendo como son auténticos reaccionarios, saben que una de las cosas que puede favorecer es provocar la rivalidad entre las organizaciones proletarias hasta llegar a la efeméride entre las dos grandes Centrales sindicales.

Sobre este punto he de hacer todavía una advertencia; y es que consentir esas maniobras es permitir en extremo, porque contamos con que no lleguen a prosperar, es evidente que esos elementos apenas infiltrados co-

mienzan a ejercer su presión, y tratándose de quienes debían estar a la sombra de la vergüenza de su pasado, es evidente que su sola presencia libre en las calles es síntoma de debilidad y flaqueza de la retaguardia, con lo que ésta pierde la solidez precisa. Sabemos que siendo condición indispensable para obtener la victoria el disponer de una retaguardia segura y fuerte, si hacemos cosas que perjudican esta seguridad y esta fortaleza, lo que se consigue con ello es, cuando menos, retrasar la hora de la victoria.

## EVOCAÇÃO DEL HEROISMO ANTE MADRID. - COLUMNAS LIBRES Y EJERCITO REGULAR

Yo no puedo dejar pasar esta ocasión en que me dirijo públicamente a los antifascistas murcianos sin tributar el sincero homenaje de mi admiración y mi respeto ante la sublime gesta que está llevando a cabo el pueblo de Madrid. Su heroica resistencia ha llevado al mundo la auténtica impresión de lo que realmente se debate en esta guerra que estamos sosteniendo, y así hemos visto cómo todos los pueblos de la Tierra han enviado a Madrid sus mejores representantes para cooperar a la brillantísima y admirable actuación de aquel pueblo, manifestando así de un modo concluyente la solidaridad de los trabajadores de todo el mundo con los defensores de la capital de la República.

Cuando se mira el arrojo, la valentía y la firme decisión que ponen en la lucha estos hermanos de otros países, que sólo encuentran comparación en el heroísmo de los trabajadores murcianos. Cuando se admiran estos continuos rasgos de valor y de gallardía, cuando se contempla el magnífico espíritu de que están dotados estos abnegados trabajadores, es cuando resalta más la despredecible conducta de aquellas columnas formadas alegremente, sin espíritu, ni control, ni disciplina, que pomposamente tomaban el nombre de libres y que cobardemente apenas se presentaban al enemigo a la vista. Cuando llegue el momento de exigir responsabilidades por la prolongación de la guerra, bueno será tener en cuenta esa conducta.

Columnas libres se hacían denominar, y por lo visto sus componentes estimaban que la libertad consistía en correr delante del enemigo. Columnas libres u otros nombres sonoros abusivos también a esa libertad, de la cual ya vemos el uso que hacían.

Pero estas otras columnas libres, auténticamente libres, porque han hecho de su libertad el uso debido, el uso que reclamaba su condición de trabajadores y su conciencia de clase; porque han utilizado su propia libertad individual para acudir en defensa de la libertad colectiva, estas otras columnas libres que han llegado a España procedentes de todos los países del mundo, éstas sí se han conducido como correspondía a su deber de antifascistas y a su condición de proletarios.

Yo no tengo autoridad suficiente para gloriar ni apostillar los hechos militares gloriosos que han realizado estas Brigadas Internacionales. Solamente puedo decir que me enorgullezco en pertenecer a una clase que sabe producir ejemplares tan extraordinarios de valor: hasta el heroísmo y conciencia de clase hasta el sacrificio. Proletarios de todos los países unidos ha sido su consigna, como lo ha sido siempre la nuestra. Y estos proletarios han sabido unirse a nosotros en los momentos críticos en que esa unión la necesitábamos.

¿Qué diferencia tan notable cabe distinguir entre los trabajadores de todo el mundo que han venido a constituir esas Brigadas Internacionales y los Gobiernos de sus países respectivos! Todos recordareis aquella famosa proposición del plebiscito que, desafiadamente, hicieron unas naciones que, para mayor paradoja, son auténticamente democráticas.

Esa proposición se hizo, indudablemente, basada en un punto de vista totalmente falso, porque en España no se ventila una cuestión interna que pueda ser solucionada con ese procedimiento sencillo y casi primitivo. La cuestión interna quedó ventilada y resuelta en la primera semana del movimiento fascista con el triunfo del pueblo en Añón, como había quedado ventilada el día 16 de febrero con el triunfo del pueblo en las urnas electorales. Lo que ha venido después, lo que después hay planteado en España no es un problema de guerra civil, sino una contienda de carácter totalmente internacional, ya que han sido tropas mercenarias extranjeras las que han permitido a esos generales traidores mantenerse unos meses más en su posición de rebeldía. Tropas mercenarias y extranjeras; al principio, marroquíes; después, asesinos aliados con la juventud proletaria de España; pero ahora que éstos indeseables moros se han terminado, italianas y alemanas, que éstas son las tropas que ahora luchan contra el Ejército Rojo.

Pueden: ¿es lícito pensar en un plebiscito cuando lo que se debate es una lucha de defensa de españoles

contra alemanes e italianos? ¿Acaso cuando fué invadida Bélgica se le ocurrió a nadie pensar la peregrina idea de preguntar a los belgas su opinión antes de intervenir, como intervinieron, decidida y fulminantemente en su apoyo?

## ¿REACIONARAN LAS POTENCIAS CONTRA LA INTERNACIONAL FASCISTA?

Desde un principio solamente los dos grandes pueblos hermanos, Rusia y México, se manifestaron de manera conveniente a la actuación que debían adoptar con arreglo al punto de vista natural, dada la característica de la lucha española.

El imperialismo ha buscado y ha encontrado una nueva fórmula por medio de la cual seguir sus procedimientos rastrosos de conquista y dominación sin apelar a las estridencias diplomáticas de antaño.

Esta táctica se ha venido observando en Asia y África. Es decir, con la invasión de China por el Japón y la de Abisinia por Italia. En ninguno de ambos casos hubo previa declaración de guerra, pero las potencias fascistas supieron llevar sus ejércitos de igual modo que si previamente se hubiese declarado "el casus belli".

Pero esta fórmula humillante e indigna no había habido suficiente desfachatez para aplicarla en plena Europa hasta el caso de España. Porque lo que tenemos en España no es otra cosa que una guerra nacional contra las potencias fascistas de Europa, que han seguido aquel mismo procedimiento aprovechándose de la tracción de unos militares egoístas y ambiciosos para continuar en España su plan imperialista.

Era menester que a las naciones se les cayera la venda de los ojos. Y esta venda se les está cayendo ahora al ver que si bien Italia, muy preocupada con la cuestión etíope, por cuanto que le ha de costar todavía mucho tiempo consolidar su dominación en aquel pobre pueblo, conseguida a fuerza de metralla y gases tóxicos, no se manifiesta excesivamente interesada en la cuestión española, Alemania, en cambio, cuya política internacional desde que subió al Poder el nazismo ya encamada derechamente hacia una guerra de revancha que le permita recobrar su antiguo poderío, quiere establecer una semi-colonia en España que le permita amenazar a Francia por el Sur, del mismo modo que la tiene amenazada por el Norte.

Ya hemos visto cómo los Estados Unidos, esa gran República americana, ha reaccionado ante el peligro que para la paz mundial representa el establecimiento del fascismo en España. Es de suponer que las grandes democracias europeas, reaccionen en el mismo sentido ya que ese peligro es más directo sobre ellas que los Estados Unidos. Ciertamente que ellos temen el riesgo de una conflagración mundial porque hoy las potencias capitalistas saben que el mayor peligro no lo tendrán en el frente de batalla, sino en su propia retaguardia, porque las masas obreras ya no se dejan arrastrar por los caducos principios imperialistas, sacrificándose sin embargo, con plena conciencia, si lo que se pretende es establecer un orden nuevo que permita el advenimiento de una nueva fase en la Historia de la Humanidad. Y ese temor que las potencias tienen al estallido de una nueva guerra, es en el que nosotros confiamos para que rápidamente adopten la actitud mínima precisa para que termine la lucha española. Porque nuestro problema ha derivado ya hacia un dilema sobre el que no hay duda para elegir: o se termina la guerra en España o se empieza la guerra mundial.

O se termina la guerra en España deteniendo los avances de la Internacional fascista con una defensa eficaz de la libertad española, que es la defensa de la propia libertad de esas democracias, aún nazidas por un nuevo cesarismo que pretende impedir el progreso de la Humanidad, o se va a una nueva guerra mucho más espantosa que la de los años 14 al 18, que conmovió a los pilares del Mundo y cuyas consecuencias nadie puede prevenir.

Nosotros conocemos exactamente nuestra obligación. Pero señalamos el peligro a los que inconscientemente o temerarios, arriesgan sus libertades manteniéndose egoístamente al margen de una cuestión que les afecta precisamente con tanta intensidad e intensidad como nosotros mismos. Les advertimos, el peligro y les proporcionamos la ocasión de evitarlo. Si no lo hacen, suya, exclusivamente suya, será la responsabilidad.

Entretanto, nosotros a cumplir nuestro deber, aunque sean innecesarias las excitaciones porque las masas trabajadoras españolas han demostrado de modo harto elocuente que lo saben cumplir. Y para después, para esa después cuya proximidad ya se percibe cada día con más firmeza en el horizonte de nuestro porvenir, un propósito. El propósito de ser una antorcha más en la esplendorosa luminaria de la nueva civilización que alumbró la gloriosa Revolución Rusa.

¡Viva la República democrática española! Nada más.

### Una importante Asamblea en Londres Donde la U. G. T. planteará con toda justeza la posición del pueblo español

Valencia, 28.—El secretario de la Comisión Ejecutiva de la U. G. T., Pascual Tomás ha hecho declaraciones a un periodista acerca de que la lucha ha demostrado la inutilidad de las tropas alemanas y portuguesas. Anunció después que había recurrido a la Federación Sindical Internacional para la celebración de una Asamblea, en Londres o Ginebra, en la primera quincena del mes de febrero, con asistencia de todas las fuerzas sindicales antifascistas y representantes del Partido Socialista de todo el Mundo. La U. G. T. planteará en esta Asamblea los siguientes problemas:

- 1.—Posición de las democracias en atención a nuestra guerra.
- 2.—Que los socialistas del Mundo y las organizaciones obreras intensifiquen su presión sobre los Gobiernos de sus países para que se retiren del Comité de no intervención y apoyen decididamente al Gobierno legítimo de España.
- 3.—Que los trabajadores de todo el Mundo impidan resueltamente que lleguen a poder de los rebeldes un solo fusil ni un solo cartucho.

### Cuerpo de Seguridad y Asalto-Academia especial FIN DE CURSO

Al clausurar el primer curso que ha dado vida a esta Academia especial del Cuerpo de Asalto, me dirijo a vosotros para recordaros que sois los primeros modelos de la nueva oficialidad de este glorioso Cuerpo, en los cuales se mirarán todos vuestros sucesores. Sois lo único que hablará en pro o en contra del trabajo de esta Academia. Amoldad vuestra conducta a la moral de nuestra nueva España. No perdéis el hábito del estudio, y superaos constantemente en vuestro trabajo, para que rendáis más a nuestra gloriosa causa. No olvidéis nunca que sois la solera de la nueva oficialidad. Que os sirva de estímulo vuestra conciencia; que os una siempre vuestra unidad de ideal y vuestro amor al pueblo; que jamás la ambición se apodere de vosotros. Sed generosos y dadlo todo. Dad vuestro trabajo con todo entusiasmo y no pedid nunca al pueblo un premio, porque siempre estará mejor pagado a aquel que menos sea. El pueblo os pagará con su cariño, que es el único premio que deben ansiar nuestros corazones. Recibid en mis palabras todo el cariño que puse en mis actos, cuando os quise instruir, y pedid siempre de mí todo lo que necesiteis para vuestro perfeccionamiento, que esa será mi mayor satisfacción.

Que vuestro amor a la profesión y vuestros mejores sentimientos os guíen en todo momento. Que la técnica adquirida, unida a vuestro ya probado valor, forme un energético y armonioso conjunto, que os haga resolver bien todos vuestros problemas. Y por último, que seáis los más eficientes soldados de la República democrática, para la cual vivimos y por la que lucharemos hasta vencer, ofreciendo nuestras vidas.

Camaradas alumnos: Llevad a los demás compañeros nuestro saludo más cordial, y levantando el puño, gritad: ¡¡Viva la República!!

Vuestro comandante-director, Sánchez Cabezu.

### 5.º Regimiento de Milicias Populares A LOS COMERCIANTES DE LA CAPITAL

Se pone en conocimiento de todos los comerciantes de Murcia capital, que, en el plazo de tres días improrrogables, presentarán en esta Comandancia copia de las facturas con los valores correspondientes que posean de este 5.º Regimiento, extendidos en el próximo pasado mes de octubre y que no hayan sido presentados en el Parque de Intendencia de esta Plaza.

Lo que se hace saber a todos los comerciantes de Murcia, para su conocimiento y efectos. Pasado este plazo, se considerarán nulos todos los valores correspondientes a esta Comandancia.

Murcia, 29 de enero de 1937.—El comandante administrador, Rafael Carrillo.

### AVISOS Y NOTAS

**AGRUPACION DE MUJERES ANTIFASCISTAS.**—El Comité provincial ha hecho un importante donativo al Hospital de Sangre del Malecón, consistente en numerosas prendas de abrigo e interiores, ropa blanca, toallas, servilletas, alpargatas, etc.

**PARTIDO COMUNISTA.**—La Secretaría Agraria del Comité provincial pondrá en breve a la venta, al precio de cinco céntimos, un folleto, reproduciendo íntegramente el discurso del ministro de Agricultura, camarada Uribe, pronunciado en Valencia. Todos los Comités de Radio y Sindicatos de la Federación de Trabajadores de la Tierra pueden hacer sus pedidos a la Secretaría (Salzillo, 9).

**SINDICATO METALURGICO (U. G. T.).**—El Comité de Control convoca a los compañeros delegados de Control a la reunión que se celebrará a las seis y media de la tarde de hoy, en la Casa del Pueblo.

**ASOCIACION DE TRABAJADORES DE COMERCIO (U. G. T.).**—Se cita a los delegados de Control de la sección cuarta—Alimentación—a las siete y media de la tarde, en el domicilio social.

**ASOCIACION PROVINCIAL DE AUXILIARES DE FARMACIA (U. G. T.).**—Esta Asociación pone en conocimiento de todos, respecto a la denuncia, por intento de estafa, presentada por un sargento de Asalto contra un empleado de la farmacia Tortosa, que el compañero que presta sus servicios en dicha casa nada tiene que en este asunto, el cual afecta solamente a un hermano del farmacéutico.

### Socorro Rojo Internacional A TODOS LOS ANTIFASCISTAS

Todos los que nos encontramos en la retaguardia tenemos el deber de ayudar a nuestros bravos luchadores que se encuentran en los diferentes frentes de combate y ofrecen su vida por una España libre.

Todos, como un solo hombre, debemos restringir los gastos en la retaguardia y mandar nuestras economías (en víveres y ropas) a esos camaradas que tienen el valor de empuñar el fusil en pro de nuestra causa. Esos camaradas no pueden ni deben notar falta alguna.

Tu deber, como antifascista, es ayudar, ante todo, a tus camaradas proletarios luchadores. De no hacerlo así, piensa que caerás en una responsabilidad gravísima y que, cuando tus hermanos vuelvan a sus hogares, después de logrados sus propósitos, que son los nuestros: enterrar al fascismo para siempre, te pedirán cuentas, y tú tendrás que darselas.

Este S. R. I. espera que mandes tus donativos para los defensores de la España libre.—El Responsable de Ayuda.

## PARTES DE GUERRA

### PARTE DE LA LUCHA EN EL CENTRO

#### Ocupacion de formidables posiciones en los sectores de la capital

Madrid, 28.—El parte de guerra facilitado por la Junta Delegada, con respecto a la lucha en el Centro, dice:

“En Aranjuez ha habido ligero tiroteo. Nuestras posiciones han sufrido fuego de cañón sin consecuencias. Se han presentado en nuestras filas tres soldados procedentes del campo enemigo.

En Madrid durante las primeras horas del día de hoy, nuestras tropas han ocupado una línea de trincheras enemigas que estaban situadas a 300 metros de nuestras posiciones y entre el Instituto Nacional de Higiene y la Fundación del Amo.

En el resto de los sectores ha habido escasa actividad a consecuencia del mal estado del tiempo.”

### PARTE DE MARINA Y AIRE

#### NULA ACTIVIDAD AEREA

Valencia, 28.—El parte de Marina y Aire, facilitado a las diez de la noche, dice:

“A causa del temporal, nuestra aviación no ha desarrollado ninguna actividad.”

### PARTE DE LA LUCHA EN ARAGON

#### FUEGO DE AMETRALADORAS

Barcelona, 28.—El parte de guerra facilitado por el consejero de Defensa de la Generalidad, camarada Isglea, sobre la lucha en Aragón, dice:

“Nuestras tropas del sector de Alcubierre han realizado un eficaz fuego de ametralladora contra una compañía enemiga procedente de Leciñena, que marchaba a relevar tropas. La columna sufrió enorme cantidad de bajas.”

### PARTE DE LA LUCHA EN TERUEL

#### SE HOSTILIZA AL ENEMIGO CON FUEGO DE AMETRALADORA

Valencia, 28.—La delegación de guerra de Valencia ha facilitado el siguiente parte de guerra sobre el frente de Teruel:

“Durante el día de hoy se han hostilizado las líneas enemigas con fuego de fusil y ametralladora.”

### PARTE DE LA LUCHA EN ARAGON (ULTIMA HORA)

#### BOMBARDEO DE HUESCA

Barcelona, 28.—El parte de última hora facilitado por el consejero de Defensa de la Generalidad, camarada Isglea, dice:

“Nuestras posiciones de Cuarte han sufrido el bombardeo de las baterías enemigas de Huesca. Las baterías propias han contestado efectuando el bombardeo de Huesca. La aviación no ha actuado a consecuencia del mal tiempo.”

## CATALUÑA

### PARA LIQUIDAR LAS CONSECUENCIAS DE LOS SUCEOS DE LA FATARELLA

Barcelona, 28.—El Comité de enlace C. N. T., U. G. T., F. A. I. y P. S. U. ha publicado una nota dirigida a sus afiliados y a todos los antifascistas comunicandoles que se ha nombrado una Comisión encargada de depurar las responsabilidades por los sucesos de La Fatarella. Ruega a todos los antifascistas que se abstengan de comentarios que perjudican el ambiente de cordialidad en que todas las organizaciones han de moverse.

### ENTIERRO DE DOS VICTIMAS DE LOS SUCEOS DE LA FATARELLA

Barcelona, 28.—Se ha celebrado el entierro de Cano y Bustillo, de las patrullas de control, que resultaron muertos en los incidentes de La Fatarella.

## OPINION DE UN TECNICO MILITAR CECO-SLOVACO SOBRE LA GUERRA ESPAÑOLA

Uno de los técnicos militares más conocidos en Checoslovaquia, que se firma coronel Estanislav Yester, publica en el periódico “Pritomnos” un interesante estudio de la guerra civil española. Hoy día la cuestión de la victoria de los militares sublevados es una cosa problemática. No depende de ellos. Es asunto del fascismo internacional.

A fines de noviembre se vio claramente que Franco no tomaría Madrid con las fuerzas de que disponía. Los gobiernos

que reconocieron a la Junta de Burgos han sufrido una gran derrota política y diplomática. El tercio hoy día no existe. Se liquidó. Los moros están agotados y no pueden soportar los fríos invernales. Franco ha sacrificado una monstruosa cantidad de hombres. Sesenta mil soldados por lo menos han desaparecido. Madrid heroicamente resiste. Se defiende hoy mejor que nunca. Las fuerzas del gobierno, cada vez más cohesionadas hace invencible a la capital de la República. Franco vive aún por una ayuda extraña. Sin esta ayuda estaría en plena derrota.

Los jefes rebeldes también se equivocaron al creer que los milicianos españoles solo resistirían en las grandes poblaciones. Han dado pruebas de saberse defender en campo abierto.

Estanislav Yester analiza detenidamente la clase de ayuda que Franco ha recibido de Alemania e Italia. Son por lo menos trescientos aviones que le ha enviado Hitler. Los italianos le han mandado un número igual o mayor.

Franco ha perdido un promedio de cien aviones mensuales.

Franco debe a Alemania unos doscientos millones de marcos, cantidad igual a la totalidad del presupuesto anual de guerra de la República Checoslovaca.

Franco no tiene con que pagar esas erogaciones. Ha comprado el pan antes de pagar el trigo.

## VALENCIA

### LO QUE DICE EL SECRETARIO DE LA F. S. I.

Valencia, 28.—El secretario de la Federación Sindical Internacional ha manifestado que se van a intensificar las actividades de las organizaciones sindicales internacionales para presionar más eficazmente sobre sus Gobiernos.

Es necesario intensificar los esfuerzos de ayuda al Gobierno de España. La victoria del Gobierno español se retrasa por la intervención de las tropas extranjeras. Alemania, próximamente, buscará un pretexto para retirar sus tropas de la aventura española, pues no está preparada para soportar una guerra.

### UN TELEGRAMA DE PRIETO A VANDERVELDE

Valencia, 28.—El ministro de Marina y Aire, camarada Indalecio Prieto, ha dirigido el siguiente telegrama al ministro belga Vanderveelde felicitándole por haber abandonado su puesto, marcando así las discrepancias entre su personalidad y la posición del Gobierno respecto a la falta de ayuda a España.

## Teatro Romea

EMPRESA: VICENTE MARTINEZ  
GRAN COMPAÑIA DE ZARZUELA  
DEBUT: SABADO 30 DE ENERO DE 1937

Por la tarde, a las seis en punto:  
1.º El sainete lírico **EL SANTO DE LA ISIDRA**.—2.º El zarzuela en un acto, **LA REVOLTOSA**.  
PRECIOS: Butaca de patio, 2 pesetas; general, 0,40.

Por la noche, a las nueve y media:  
1.º El sainete en un acto **LA VERBENA DE LA PALOMA**.—2.º La zarzuela en dos actos, **EL ASOMBRO DE DAMASCO**.  
PRECIOS: BUTACA, 3 PESETAS.—GENERAL, 0,90

### CARBON

INMORTAL CALIDAD  
Florida Blanca, 75  
Teléfono 2.º 2506  
SERVICIO A DOMICILIO

## Tras el mando único millar, el mando único en lo político

Ya tenemos mando único militar. Todas las organizaciones responsabilizadas en la lucha contra el fascismo lo aceptan de buen grado. Desde la existencia de este control único en las operaciones de guerra podemos comprobar cómo el Ejército antifascista ha ganado en eficacia y en disciplina. Ninguna patrulla incontrolada, ninguna columna que vaya de acá para allá. Ataques coordinados, dirigidos por una voluntad que manda, y ejecutados diestramente por un grandioso Ejército que obedece a las órdenes del ataque. Pero nos falta el otro “mando único” fundamental. El mando único en lo político. Es intolerable que todavía subsistan grupos, como el trotskista catalán, que dedican su actividad al desprestigio privado y público del Gobierno de la República y de las organizaciones aliadas en la lucha antifascista. No puede tolerarse tampoco que pandillas de bandidos traten de desvalijar los campos y las aldeas. Son la deshonra de España y el deshonor para nuestra revolución. Un deber elemental de antifascismo es aniquilar dondequiera que se manifiesten. Aplastarlos en su cabeza, maquiavélicamente dirigida desde el campo fascioso—no lo dudemos—. Mando único en lo político. Un Gobierno fuerte, energético, que actúe sin piedad contra los enemigos de la República, contra el charlatanismo trotskista y “extremista”, contra los piratas de tierra, contra los agentes ocultos del fascismo. Todas las organizaciones populares y proletarias, todos los españoles que tengan fe en la causa de su Patria, todos los revolucionarios sinceros, deben apresurarse a conceder al Gobierno que nos preside plenos poderes para imponer la autoridad a todos los “iconoclastas” estúpidos y a los contrarrevolucionarios de toda laya. La juventud ha explicado claramente su posición. Los camaradas anarcosindicalistas también han hablado en el sentido que preconizamos. De los comunistas, los socialistas y los republicanos, ni hablar. ¿Quién, entonces, se opone a la existencia de un Gobierno que afronte esta misión que señala nuestra hora revolucionaria?

## EXTRANJERO

### FRANCIA MANTENDRA SUS POSICIONES EN MARRUECOS

París, 28.—El vicepresidente del Consejo, Sarraut, ha declarado que no puede hablarse de una redistribución del territorio de Marruecos, y que Francia se opone con toda energía a la creación de nuevos tratados.

### UNA PROTESTA DEL NEGUS

Ginebra, 28.—El secretario de la Sociedad de las Naciones ha recibido un energético documento que le ha sido dirigido por el Negus, protestando de la decisión del Gobierno griego reconociendo el dominio imperialista de Italia sobre Etiopía.

### EL TRAIDOR RAMON FRANCO FRACASA EN LONDRES

Londres, 28.—Se ha descubierto que el ayudador Ramon Franco ha estado unos días en Londres, de incógnito, para tratar de conseguir la remesa de unos pedidos de material de guerra y aeronáutico para los rebeldes españoles. El Gobierno inglés se negó rotundamente a facilitar armas a Franco.

### TAMBIEN EN ITALIA ESTALLAN BOMBAS ANTIFASCISTAS

Roma, 28.—Se ha sabido ahora que hace unos días hizo explosión una bomba en una exposición anticomunista que había sido organizada por el octa Lerini, católico norteamericano.

### Conseguirá ventajas comprando su calzado en LA PILARICA

PLAZA PUXMARINA, NUMERO 6  
TELEFONO, 2490

### ¡¡Cuidado, eh!!

Para utensilios de cocina, baratísimos verdad?  
FLORIDA BLANCA, 65

### CORAZON ZAMORA

Inmenso surtido en Corbatas, Cuellos, Medias y Calcetines. - Guantes y Perfumería. - Platería, 62.

### Galán de noche

Nombre registrado. - El único de PERFUMERIA “G E E S E”  
Triquete, 9. - MURCIA

### ALMACENES EL AGUILA—Sociedad Obrera

PLAZA DE HERNANDEZ AMORES, 3 (ANTES PLAZA DE LA CRUZ)

## ¡ATENCIÓN! ¡GRANDES REBAJAS!

TRABAJADORE! Los obreros empleados en estos Almacenes, os agradecerán la buena acogida que les habéis dispensado. - Secciones de Camisería, Zapatería, Genéros de punto, Confecciones para caballero, señora y niños, Sastrea y Pañería, etcétera, etcétera.  
COMPRAR EN ALMACENES “EL AGUILA” Y AYUDAREIS A CONSOLIDAR LA GRAN OBRA SOCIAL

### GARCIA ALCARAZ

LOS MEJORES PRECIOS EN MATERIAL ELECTRICO. - VEA LOS MODELOS DE APARATOS PARA ALUMBRADO. - INSTALACIONES ELECTRICAS.  
PLATERIA, 31  
TELEFONO, 1868

### TEATRO CIRCO VILLAR

Hoy viernes, día 29, desde las cuatro y tres cuartos a las nueve y media, **ESTO ES MUSICA**, por Jack Hylton, y el reportaje **LOS AGUILUCHOS DE LA F. A. I. EN LA TOMA DE SIETAMO**.

### CENTRAL CINEMA

Hoy, desde las cuatro a las nueve y media, **EL PAYASO DEL CIRCO**, por Joe Brown (Bocazis).

### CINEMA INIESTA

Hoy, desde las cuatro a las nueve y media, **FEDORA**.  
El lunes próximo, “El cuervo”.

### CINE POPULAR

El sábado, día 30, desde las cuatro a las nueve y media, **EL VALOR DEL CHINO CHAN**, por Warner Oland, y la comedia en español **GRACIA Y SIMPATIA**, por Shirley Temple.

### SUCESOS

El sargento de Asalto, compañero Antonio Guillamón, denuncia al empleado de la Farmacia Tortosa, por intentar cobrarle dos pesetas, además de un frasco de específico.

Rosa Martínez Román, denuncia a Juan Tendero y a Carmen (a) La Gitana, por sustracción, al primero, de cincuenta pesetas, y por producirle heridas leves, al morderle, la segunda.

M. V. Retaguardia y alcalde de Ceñipresentan al vecino del mismo pueblo, Manuel García Sandoval, por amenazar a varios compañeros suyos.

Agencia de Vigilancia ha detenido, al tener noticias que intentaba fugarse al extranjero, a Francisco López Hurtado.

Antonio Molina Martínez, del Batallón “Angel Pestaña”, hace constar que no tiene nada de común con el individuo del mismo nombre que fue detenido ayer.

Por un error, se dejó de consignar, en nuestra crónica de sucesos de ayer, que también fue detenido, por jugar a los prohibidos, Antonio Beviar.

Por el secretario de la Juventud Socialista Unificada de La Arboleda, han sido hallados, en la acacia de dicho partido, veintidos cartuchos de carabina y dos descargados.

Guardia Nacional Republicana presentan a Antonio Bautista Fernández, por encontrarse en la vía pública cometiendo actos inmorales e ir-indocumentado, creyéndose se trata de un perturbado.

José García Garrido y Alfonso Sánchez Sánchez-Rodríguez, demuestran que sus hijos Manuel García Rubio y Ramón Sánchez Alonso, respectivamente, se fugaron del hogar paterno, ignorando su paradero.

### Se desea tener noticias de...

Juana Ocaña Serrano y de sus hijas Francisca y Rosario. Las pide su respectivo compañero y padre, Bartolomé Marin, que pertenece a la 11.º Brigada Mixta, Batallón Tahelman.

### Se han empezado

a fabricar las acreditadas y exquisitas **TORTAS DE MANTECA**, siempre calientes. Panadería y Repostería GUILLEN. Teléfono, 2300. Sucursal: Santa Isabel, 3. Teléfono, 1853.

### Abellán

CAMISERIA PLATERIA, 6  
RECIBIDAS LAS NOVEDADES DE INVIERNO

# Una brillante conferencia del camarada Anselmo Font

El pasado día 26, a las tres de la tarde, pronunció nuestro camarada Anselmo Font, desde el micrófono de Radio Murcia, la conferencia que más adelante publicamos en su versión taquígráfica. El compañero Font, que hablaba en nombre de la U. G. T., trató de una manera justa la posición inconfundible de la Central sindical. Las palabras que a continuación insertamos son, pues, un documento público de la Casa del Pueblo de Murcia.

Camaradas, amigos antifascistas de Murcia y su provincia: De nuevo utilizo el micrófono de Radio Murcia, como representante de la U. G. T. de Murcia y su provincia, para dirigirme desde él a todos vosotros a la opinión antifascista murciana en general y en particular a todos los trabajadores de la provincia, encuadrados en nuestra gloriosa sindical, es decir, la U. G. T., porque conforme se va acercando el momento en que la nueva normalidad española se establece definitivamente, se hace menester ir determinando más precisa y detalladamente las funciones que cada organismo sindical y cada elemento militante ha de desempeñar en esta nueva normalidad. Y por otra parte es también interesante aplicar algunos comentarios a los hechos más salientes, haciéndolos exclusivamente desde el punto de vista de la organización, ya que en su carácter políticos y general han sido suficientemente comentados por la Prensa.

## NUESTRO RECONOCIMIENTO A LA CAPACIDAD CONSTRUCTIVA DE LAS JUVENTUDES

Uno de estos hechos, quizás el más sobresaliente, ha sido la brillante manifestación del espíritu de las grandes masas juveniles encuadradas en las organizaciones sindicales y partidos políticos antifascistas. El Congreso Nacional de las Juventudes Socialistas Unificadas, celebrado recientemente en Valencia, ha demostrado, y constituye una magnífica prueba del valor de esas masas de nuestros jóvenes camaradas, mostrando que puede depositarse en ellas todas las esperanzas para un futuro próximo, en la seguridad de que esas esperanzas, depositadas en ellos por su juventud y por su dinamismo antifascista, nunca quedarán defraudadas.

Realmente, hay que considerar que el espíritu revolucionario reside absolutamente puro y virgen en estos jóvenes compañeros, cuya conciencia, que ha vivido idealmente en el régimen preconizado por su razón y por su inteligencia, no ha estado, como decimos, en ningún momento sometida al influjo exterior del ambiente, tan poco propicio para la formación del ideal completamente puro, y el cual es el que nosotros queremos y tenemos que imponer, que antaño disfrutáramos, y vivíamos. Es una cosa completamente indudable que la fantasía de los años mozos, a estos mismos jóvenes les hace encastillarse en un modo propio de vida, sobre el cual no se puede ejercer ninguna influencia externa; teniendo en cambio la ventaja de poder ir apreciando sobre el camino real de la existencia los contrastes entre su vida completamente juvenil, y llena de un ambiente de reivindicación proletaria, y su conciencia, aparte de el pensamiento de los demás sometido todo esto a los prejuicios y a todas las privaciones pasadas.

Estas Juventudes, con su magnífica demostración de potencia, virilidad y fuerte espíritu revolucionario, han probado plenamente que tienen tanto derecho, seguramente más que nadie, a colaborar o a realizar por sí mismas los fundamentos de la nueva estructura social, puesto que son los que pueden interpretar y hacer cumplir más fielmente que nadie los principios en que esa estructura se quiere basar; sin que nunca su actuación se vea coartada jamás por la existencia de prejuicios imposibles de evitar en quienes han vivido dentro de sus pocos, largos años sometidos a un ambiente opuesto, por mucha voluntad y muchos esfuerzos que hayan puesto para separarse de él.

Por otra parte, estas gloriosas Juventudes encarnan maravillosamente el espíritu audaz y decidido de los tiempos revolucionarios que corremos. Son ellas las que con su heroísmo ilimitado y decidido de los tiempos que corremos, opusieron la primera valla, la de sus abnegados pechos, a la metralla criminal de las falanges y escuadras de asesinos que pretendían yugular las libertades del proletariado español. Recientemente, con el hecho triste, pero profundamente aleccionador de la muerte de nuestro inolvidable camarada Pepe Alegria, hemos tenido una muestra más del espíritu de sacrificio de estas juventudes. Todos sabemos las circunstancias en que ocurrió este hecho tan doloroso para las juventudes antifascistas murcianas: Un ataque impetuoso de los invasores extranjeros que quieren implantar el fascismo en nuestra Patria. Para contarlo, no bastaba la presencia de ánimo de nuestro llorado camarada. Era menester más; era preciso llevar a ese mismo ánimo de sus propios compañeros la obligación y la necesidad de mantenerse firmes en la defensa de nuestras libertades ultrajadas, para poder tener derecho al triunfo. Era menester hacer esto, aun a costa del sacrificio de su propia vida. Y Pepe Alegria, compañero que las J. S. U. nunca podrán ni deberán olvidar, no vació un instante, porque él sabía que ese era su deber. Con el dinamismo que le daba su entusiasmo por nuestra querida causa, se adelantó a las primeras líneas de fuego; una vez en ellas arengó a sus compañeros, y en el preciso instante en que estos camaradas reaccionaban, llenos todos de un entusiasmo completamente digno y alentador, ante la vibrante palabra, y ante la postura gallarda de su Comisario político, una bala asesina y extranjera segó la vida del joven héroe, que supo y pudo tener la gallardía de morir alegremente, como lo que era, como un muchacho, después de haber ofrecido su vida valiente y gallardamente como un hombre, haciendo hasta en esto un honor a su apellido.

Pero este querido camarada no ha muerto para nosotros. Porque en las Juventudes antifascistas todos son como él, y su magnífica obra es inmortal e impecable. En las juventudes antifascistas encontraremos millares de casos como el suyo de valor hasta el heroísmo y de sacrificio hasta la abnegación, cuando de luchar y buscar nuestras reivindicaciones se trata; porque está demostrado, y en la actualidad ya todos lo venis, cuando se trata de establecimiento de principios y demostración de teorías doctrinales, y capacidad de organización, todos veréis cómo millares y millares de muchachos como el que estamos recordando, demuestran una experiencia y una sabiduría propia de su edad, si nos atenemos al viejo prejuicio de considerar la existencia personal como la única maestra de la vida; pero totalmente ajenas, si tenemos en cuenta el nuevo estilo de vida que esas juventudes se han impuesto y que es el que se pretende establecer con nuestro triunfo revolucionario.

Quizá hemos pecado de excesivamente prudentes al no conceder a nuestras Juventudes todo el valor que ellas mismas se están encargando de demostrarnos. Tal vez gran parte de los errores que pueden y se están advirtiendo en la retaguardia sean debidos a no haber aceptado desde un principio una colaboración más activa de estos elementos juveniles; y dichos jóvenes que han demostrado poseer la más preciosa de las cualidades humanas: la serenidad. Porque serenidad es conservar el dominio de sí mismo para determinar cómo conviene conducirse en cualquier momento. Y estas juventudes han tenido serenidad para determinar cuándo era conveniente manifestarse impetuosamente arrolladoras, y cuándo era oportuno mostrarse ecuanímes y ponderativas para obtener el mayor beneficio posible de una acción, de un hecho, o de un propósito.

Es seguro que con una intervención más activa por parte de los dirigentes de estas organizaciones juveniles, no hubiesen acontecido hechos que ellas mismas están preparadas para evitar, porque tienen toda la capacitación y toda la experiencia que les ha dado el tiempo que han dedicado al estudio del fenómeno revolucionario de otros países, y singularmente de la madre de los países revolucionarios: la Unión Soviética.

## EL PERIODO TERRORISTA DE LAS REVOLUCIONES

Mucho se ha dicho del período de terror que adolecen las revoluciones. Tanto que, naturalmente, los que desde su infancia han orientado su vida en el servicio de la Revolución no podían olvidar el estudio de ese apéndice que los enemigos del progreso acumulan al hecho natural y humano de buscar los nuevos caminos de liberación.

Naturalmente que ellos no podían olvidar el estudio del problema, ni el problema era tan difícil que no se pudiese encontrar solución para él. Y se demostró palpablemente que la Revolución podía hacerse sin ese período de terror que tanto alarmaba a las gentes inocentes, irresolutas y tímidas. Se comprobó también plenamente que la revolución-rusa, madre de todas las futuras revoluciones, no empezó a adquirir consistencia hasta que hubo terminado la acción de las bandas terroristas que en los primeros años de la nueva historia soviética asolaban y devastaban el territorio de la U. R. S. S. Con lo que quedaba demostrado que esa acción terrorista, no solamente no era propia del hecho revolucionario, si no que era contraria y opuesta al mismo hecho revolucionario, puesto que para que éste triunfara había que aplastarla con tanta energía, como había que aplastar a los enemigos naturales de esa misma Revolución.

Claro está que hay que hacer una distinción fundamental: la de que en estos momentos no se ventila el hecho revolucionario, sino solamente la defensa de las libertades del pueblo, representadas por el Gobierno legítimo de la República, amenazadas por el imperialismo extranjero, vilmente auxiliado por los generales-traidores, que se levantan en armas contra el legítimo Poder constituido. Tal vez por esa distinción fundamental

no se ha concedido a las Juventudes antifascistas el derecho que notoriamente les corresponde de participar en esa defensa, confundiendo lamentablemente este derecho con el que indudablemente les pertenece de colaborar en la Revolución.

Y esta ignorancia de ese derecho legítimo de las juventudes, ha dado como consecuencia que en algunas partes haya habido brotes de ese terrorismo que había que impedir a toda costa. Nosotros, los murcianos, recordaremos siempre que en el futuro se hable y se recuerde esta guerra fratricida, que nos han impuesto esos desalmados, la llegada a nuestra ciudad de una cuadrilla de facinerosos que organizada a su manera, se dedicó al pillaje con la más tranquila desprecocupación, empleando en ese sentido las armas que la República les facilitaba para su propia defensa. Claro está que no padecemos más invasiones de ese estilo porque la U. G. T., consciente de su responsabilidad y de su misión, salió al paso de la segunda de esas bandas que pretendía visitarnos, y atajándola energicamente impidió con su actuación, y con la de los partidos marxistas, que en lo sucesivo Murcia se viese saqueada por gentes que no tienen otro espíritu revolucionario, cual es el del saqueo a mansalva, en poblaciones como la nuestra que todo se lo merece por su altruismo y por su encendido cariño por la causa antifascista.

Claro está, que hay que tener presente, que permitir estos desmanes, es realizar auténticamente una labor contrarrevolucionaria; puesto que la Revolución no puede prosperar en medio del caos, sino por el contrario ha de desarrollarse y crecer dentro de una armonía y un orden completamente perfectos.

## LA INTROMISION DE LOS SINDICATOS EN LA DIRECCION POLITICA

Otro hecho que también hay que impedir es la desviación de los organismos sindicales hacia una esfera de actividades que no les concierne en absoluto.

Todos conocemos la peculiaridad de la organización sindical y su misión específica. Esta es la de agrupar en torno a unas aspiraciones naturales de la clase trabajadora, a unas masas que permanecen dispersas a fin de que una vez agrupadas proceda a realizar cerca de ellas la instrucción necesaria para formar el espíritu de esas masas con arreglo a los principios en que se inspira la propia organización sindical.

So es éste el momento de discernir el motivo de si esas masas y esas organizaciones sindicales estaban o no suficientemente preparadas cuando se produjo el movimiento insurreccional; o si es que la super-eritación de espíritus producida por este hecho, hizo olvidar de esa preparación para dedicarse plena e íntegramente a la tarea de defenderse contra la insurrección. El hecho concreto es que organizaciones sindicales, de rancio abolengo sindical, se han salido de su órbita natural, y han invadido la esfera de los organismos políticos, y se han transformado, o han querido o quieren transformarse en rectoras absolutas de la vida social y política del pueblo.

Donde se ha advertido principalmente esta intromisión de unos organismos en las funciones esenciales de otros distintos, es en los lugares y municipios donde apenas se contaba con una mínima preparación social. Allí es donde principalmente se han producido dichas intromisiones, que lo único que pueden conseguir es restringir la autoridad de unos y otros organismos, ya que cada uno se ve coartado, respectivamente, en su libertad de acción por el otro. Porque es que además, dá la casualidad de que esa intromisión se ha verificado recíprocamente. Es decir que ha habido organizaciones sindicales que se han atribuido facultades políticas; y por el contrario, organismos políticos que

se han atribuido facultades propias de las organizaciones sindicales.

Ha quedado señalada la misión de los sindicatos, y en cuanto a la de los partidos políticos, hemos de hacer una distinción esencial: la de aquellos partidos cuya relación con las organizaciones sindicales es íntima y antigua, y aquellos otros con los cuales no tenemos más relación que un vínculo de simpatía y solidaridad ante el enemigo común. Pues bien, refiriéndonos exclusivamente a los primeros, es decir a los partidos políticos, cuya relación con los organismos sindicales es estrecha y constante, he de decir que como todos sabéis, esos partidos, nutridos totalmente por elementos formados en los sindicatos, constituyen a su vez el órgano de preparación de líderes sindicales, a la vez que forman el núcleo director y centralizador del movimiento obrero, transformando las organizaciones obreras de independientes en organismos estrechamente relacionados con su propia clase.

La función del partido político es complementaria de la del sindicato, en el fondo, y superior en la forma, y es menester conocer perfectamente esta distinción entre la acción de uno y otro organismo para evitar la intromisión del uno en las facultades del otro, como desgraciadamente ha venido sucediendo, motivando con esto un desbarajuste que somos nosotros, precisamente los primeros llamados a evitar. Habrá que reconocer por tanto que se ha extralimitado aquel sindicato que desconociendo por unas u otras causas la función directriz de los organismos políticos, haya actuado en el campo de acción propio del partido; asumiendo funciones, o atribuyéndose facultades directoras que solo a aquél competen. En cambio también habrá que reconocer que se ha extralimitado aquel comité político que haya intervenido en la vida interior del sindicato, cuya autonomía es base de nuestra organización.

## POR LA REALIZACION DE UNA POLITICA JUSTA BAJO EL CONTROL DEL GOBIERNO POPULAR

Esa misión del partido político es tan necesaria que jamás en la Historia se ha dado el caso de triunfar un movimiento popular y revolucionario si no ha tenido el apoyo de un partido director de ese mismo impulso. Los sindicatos habrán podido plantear disturbios, incluso revoluciones, pero si han carecido de esa fuerza impulsora y coordinadora del partido político, entonces han fracasado rotundamente, como sucedió en Italia, en donde a pesar de la potentísima fuerza de las organizaciones proletarias, fué derrotado el movimiento porque había sido promovido solamente por esas organizaciones. Por esa pérdida de autoridad en unos y otros organismos, hemos visto que se han tolerado persecuciones sin más motivos que agravios personales. Se han hecho incautaciones arbitrarias; se han impuesto multas con el solo fin de reponer los fondos, momentáneamente precarios de una organización, y lo que es peor, se ha perjudicado la producción con una intervención ignorante y directa, absurda y opresiva, en aquello que más se necesitaba: en la producción de la tierra.

A mí me cabe la satisfacción de decir que no han sido las organizaciones de la U. G. T. las que más se han distinguido en la realización de estos hechos; ni tampoco las que menos han señalado desde un principio que esa conducta era francamente equivocada, cuando no fruto de una maniobra del enemigo.

Pero es que, camaradas, son muchos los partidos políticos y organizaciones que componen el Frente Popular; y naturalmente la U. G. T. no podía, por sí sola, contrarrestar una acción que a veces se desarrollaba allí donde la U. G. T. incluso carecía de elementos controladores.

Yo aprovecho esta ocasión para dirigirme a todos esos pueblos que han presenciado impasibles estos hechos, diciéndoles que es preciso que abandonen inmediatamente esa conducta. Las cosechas son sagradas. La siembra es función tan sumamente primordial y sagrada como la integridad de la cosecha; y los trabajadores que se dejan imponer por coacciones, y permiten que les arrebaten el producto legítimo de su trabajo, son unos trabajadores que renuncian a un derecho que no les pertenece, porque es colectivo, y por tanto son elementos despreciables a los que no podemos considerar en modo alguno como compañeros. En cuanto a los que emplean la fuerza que confiadamente les ha conferido el Gobierno de la República para utilizarla sólo contra los enemigos del pueblo, amedrentando y coaccionando a los pequeños campesinos y a los pequeños propietarios, a esos hay que decirles bastante más; hay que decirles que se dispongan a rectificar en absoluto y cuanto antes esos procedimientos porque la justicia de la República caerá sobre ellos inexorablemente, sin olvidar que quienes han de exigir esa depuración y quienes han de hacer esa justicia no son los elementos que han permanecido cómodamente abrigados y parapetados en la fortaleza de la retaguardia, sino aquellos que mediante su heroísmo y su valor se han encargado de sostener y empujar al enemigo, obteniendo la victoria con las armas en las manos. Cuando ellos regresen será cuando los delincuentes de hoy se-

nuevo régimen social están llamados a realizar. Esta misión de los sindicatos no sólo es una función indeclinable de ellos en todo momento, sino que en la actualidad ha de cumplimentarla con toda escrupulosidad, atendiendo principalmente a los elementos tan numerosos que han venido a ellos en la oleada de la guerra, ya que estos elementos en general carecen de base social suficiente para que sobre ellos pueda laborar un Sindicato de manera eficaz.

De este modo, al dedicarse plenamente los sindicatos a su labor social propia, se obtienen todos los beneficios que dimanan, naturalmente, de las organizaciones sindicales, porque podrían ejercer una vigilancia constante sobre sus propios elementos que impidiese que alguno de éstos, no muy bien orientado, aplicase actividades delegadas de su organización con fines distintos a los que le han sido encomendados.

Así por ejemplo, donde ha de ejercerse una acción directa de vigilancia y control es sobre los delegados de sindicatos que con arreglo a la ley del Control obrero se han establecido en la industria y el comercio. Hablando más claramente, y valga la redundancia; ejercer el control sobre los delegados de control.

Los sindicatos están obligados a hacer presente a estos delegados que el establecimiento de esta medida no constituye ni mucho menos una disposición de carácter definitivo que recoge todas las aspiraciones del Proletariado. Ni siquiera comprende esta medida una mínima parte de estas aspiraciones, por cuanto que ha sido dictada, más que en beneficio de la clase obrera, atendiendo exclusivamente a necesidades de la guerra para impedir que el producto de los negocios fuese saboteado con fines perversos de perjudicar al Gobierno legítimo de la República. Claro que esta medida puede y debe aprovecharse en el sentido de realizar mediante ella una prueba que permita demostrar la capacidad de la clase trabajadora para encargarse en su día de la explotación directa de los negocios industriales y comerciales, y así podemos establecer un fin inmediato que pretende conseguir el control obrero: el de introducir una fiscalización en los negocios que impida dedicar el producto de ellos a fines distintos del engrandecimiento y desarrollo del propio negocio. Este es el fin inmediato, y como vemos, de carácter eminentemente político. Pero también persigue otro fin, menos inmediato, que, en cambio, es el que ofrece mayor importancia a las organizaciones sindicales por su carácter esencialmente social: el de demostrar la aptitud de la clase trabajadora para ejercer la dirección de los negocios.

## La Agrupación Socialista continuará mañana su importante Asamblea

Mañana, sábado, día 30 de enero, a las seis y media de la tarde, continuará la asamblea general que la Agrupación Socialista de Murcia viene celebrando.

A ningún afiliado debe ocultársele la gran importancia de esta asamblea, ya que en ella se han de tratar cuestiones decisivas para la vida futura de la importante entidad proletaria, por lo que el Comité espera que todos los compañeros asistan sin pretexto. — Por el Comité: El secretario.

pan a quien tienen que rendir las cuentas de su actuación, que les acredita más como elementos al servicio del fascismo y de la reacción que como componentes del bloque antifascista del Frente Popular.

Quiere eso decir que mientras hay naciones, hermanas nuestras, que con un dinamismo y un desinterés sin límites procuran por todos los medios que no nos veamos privados de nada, tanto nosotros, los que tenemos una misión en la retaguardia, como nuestros gloriosos compañeros que en el frente defienden nuestras libertades, hay organizaciones que a costa de la Revolución quieren arrojarse a costa de ella, y a esto, camaradas, os garantizo que nosotros no estamos dispuestos a tolerarlo.

Es una manera de obrar suicida, si no fuera criminal. Y es suicida porque con ello se estimula la ocultación de la riqueza, cuya riqueza, como acaba de decir antes, no pertenece exclusivamente a los temedores de ella, sino que es patrimonio colectivo del pueblo español, mucho más en estos momentos en que todos debemos formar el más apretado de los haces en torno a la única autoridad legítima para hacer frente al enemigo que se cierne sobre nosotros. Todos sabemos las consecuencias tan funestas que podía tener el hecho de una ocultación de gran volumen en la riqueza nacional. Esto podía dar lugar a un catastrófico económico, que si siempre hay que evitar, es mucho más necesario impedirlo en estos momentos de guerra en que todos los esfuerzos son pocos y toda la producción insuficiente.

Una manera de evitarlo, y así lo ha comprendido el Gobierno, es estableciendo los Consejos Provinciales, que al centralizar las funciones impedirán la usurpación de facultades de unos organismos por otros. Esta medida se llevará a la práctica en brevísimo plazo, incluso ya está verificándose en algunos lugares; pero entretanto es conveniente que los sindicatos separen que deben reintegrarse a las funciones que les son propias y con las cuales tienen suficiente tarea por el momento. Es frecuente el caso de organizaciones sindicales que se ocupan activamente de asuntos de política local y, en cambio, olvidan en absoluto su principal misión: la de orientar a los trabajadores encuadrados en ella y prepararlos y organizarlos de modo que estén dispuestos en breve plazo para cumplir todo lo que dentro de un

En estas condiciones, según se deduce de los principios que acabo de exponer, la misión específica de los compañeros que ejercen las delegaciones de control es impedir que el producto del negocio, cuya intervención se les ha encomendado, sea destinado a otra cosa que no sea el propio negocio. Es decir, que se les encomienda una actitud pasiva de simple vigilancia. Pero es que junto a esta misión específica, tienen otras de carácter más genérico que son las que han de servir de enseñanza para el futuro.

Ahora bien, la capacitación, la experiencia, la enseñanza que puedan conseguir estos compañeros no consiste precisamente en abrogarse las antiguas atribuciones del patrono, ni en asimilarse los viejos modos del mismo, ni en continuar la caduca obra de este patrono. No solamente no es esto, sino que su función consiste precisa y exactamente en todo lo contrario. Cuando algún compañero sienta dudas acerca de cómo ha de conducirse en cualquier momento, le ofrezco un procedimiento para salir airoso sin quebraderos de cabeza de ninguna clase. Que piense unos instantes qué es lo que haría un patrono en la misma situación. Y entonces, cuando su convivencia anterior con estos elementos le diga la conducta del patrono, entonces, repito, que haga exactamente lo contrario. Si se siguen estas normas garantizo a esos compañeros que serán muy pocas las veces que tengan que rectificar.

Nosotros hemos de ver desaparecer rápidamente el espectáculo de delegaciones de control fantásticamente retribuidas, como el hecho de que haya delegados que, olvidándose en absoluto de quien les ha conferido tal nombramiento, apenas se posesionan incurrir en los mismos vicios que los antiguos amos e incluso se permiten utilizar la primera persona del singular y hasta el posesivo hablando con desenfado de "mi negocio", "mi tienda", "mi dinero".

Afortunadamente, estos casos son los menos, pero quiero señalarlos porque es indispensable que eso desaparezca, para cumplir todo lo que dentro de un

## Otra víctima más del fascismo

Ha caído en el frente de Madrid, dando su sangre generosa por la causa del pueblo, el camarada alférez de Milicias, Federico Tomás Asensio, excelente mi-



Federico Tomás se distinguió siempre por su entusiasmo y temple de gran luchador antifascista, y lo demostró, no vacilando en abandonar la buena posición en que se hallaba para acudir al llamamiento que se hizo para la defensa de Madrid, enrolándose en el 5.º Regimiento de Milicias Populares, que tantos días de gloria está dando a la República.

El Sindicato de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas y los antifascistas murcianos han perdido a uno de sus más valiosos elementos, víctima de la metralla asesina de una clase que, por mantener sus privilegios, no ha vacilado en vender el suelo patrio a los representantes genuinos de la más negra reacción.

Los trabajadores de Banca, comparando con su familia el dolor de esta irreparable pérdida, llevamos grabado en el corazón al compañero caído en holocausto de la libertad, y formando un apretado haz, nos aprestamos a la lucha final, única manera de honrar a los héroes. — Comité Ejecutivo del Sindicato Provincial de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas.

pre por su entusiasmo y temple de gran luchador antifascista, y lo demostró, no vacilando en abandonar la buena posición en que se hallaba para acudir al llamamiento que se hizo para la defensa de Madrid, enrolándose en el 5.º Regimiento de Milicias Populares, que tantos días de gloria está dando a la República.

El Sindicato de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas y los antifascistas murcianos han perdido a uno de sus más valiosos elementos, víctima de la metralla asesina de una clase que, por mantener sus privilegios, no ha vacilado en vender el suelo patrio a los representantes genuinos de la más negra reacción.

Los trabajadores de Banca, comparando con su familia el dolor de esta irreparable pérdida, llevamos grabado en el corazón al compañero caído en holocausto de la libertad, y formando un apretado haz, nos aprestamos a la lucha final, única manera de honrar a los héroes. — Comité Ejecutivo del Sindicato Provincial de Trabajadores del Crédito y de las Finanzas.